

Éditeur

François-Xavier d'Aillières
Tél. 01 55 62 68 51
Fax 01 55 62 68 76
fxdaillieres@trombinoscope.com

RÉDACTION

Responsable d'édition

Natalie de Rougé
Tél. 01 55 62 68 63
nderouge@trombinoscope.com

Sylvain Ragot

sragot@trombinoscope.com

Noémie Trabi

ntrabi@trombinoscope.com

Journaliste

Marjolaine Koch
mkoch@trombinoscope.com

PUBLICITÉ

Directeur de clientèle

Delphine Léguillon
Tél. 01 55 62 68 56
dleguillon@trombinoscope.com

Directeur du développement

Obé Seddiq
Tél. 01 55 62 68 65
obe.seddiq@dods.eu

MAQUETTE

Antonello Sticca
Natalie de Rougé
John Levers
Matthew Titley
Max Dubiel

ABONNEMENT

Abonnement 1 an Tome I, Tome II
et Lettre : 445 euros H.T.
Tél. 03 27 56 38 57
Fax 03 27 61 22 52
trombinoscope@propublic.fr

LE TROMBINOSCOPE

SAS au capital de 37.000 euros
504 867 789 RCS Nanterre
Une participation de DODS GRP



Le Trombinoscope
315 Bureaux de la Colline
1 rue Royale
92213 Saint-Cloud Cedex

Dépôt légal à parution
ISSN 2266 5587

IMPRESSION

Imprimerie de l'Avesnois

CONCEPTION ORIGINALE

Antonello Sticca

Édito

Face au défi islamiste, repenser la sécurité

Frappé par une violence inédite par son ampleur, sa durée et son origine, notre pays est confronté à la logique de conquête politique d'un islamisme radical qui connaît nos faiblesses et s'appuie sur des milliers d'individus nés en France et logistiquement soutenus par des quartiers entiers, répartis sur notre territoire. En marge du défi politique, comment faire évoluer la sécurité dans ce contexte ?

Le nombre de missions épuise les effectifs policiers et militaires et entame leur capacité. Les services régaliens ne sont plus en mesure d'assurer à eux seuls de façon satisfaisante une sécurité optimale sur tous les endroits sensibles du territoire.

Sachant que le succès d'une attaque dépend de la rapidité de la riposte par le feu, il est indispensable de durcir les cibles les plus vulnérables en armant ceux qui les protègent. L'ampleur et l'enracinement de la menace imposent donc d'intégrer dans notre réflexion la nécessité d'une sécurité privée armée.

Le cas des sites Seveso est emblématique : un procureur me confiait qu'un attentat sur un complexe industriel de son ressort exposerait jusqu'à 50 000 personnes selon la direction du vent. Il faut donc permettre aux acteurs économiques privés de protéger leurs sites et, le cas échéant leurs dirigeants, avec des personnels armés.

Étendre la sécurité privée armée créera des emplois, et soulagera le budget de l'État puisqu'il n'y a rien de choquant à ce que ces sociétés assument la charge de leur propre sécurité.

Il s'agit non d'un renoncement mais d'une extension du domaine régaliens et il incombera à l'État d'encadrer cette évolution de façon pragmatique, en créant une catégorie spécifique mais unique d'agents privés armés avec des critères de compétence et de formation.

Plus globalement, une prise de conscience générale du changement d'époque par nos élites est indispensable et urgente. Il faudra opérer une réorientation massive du budget de l'État vers la sécurité intérieure, la défense et la justice, organiser une défense civile en impliquant la population (lui apprendre à anticiper, à réagir au mieux lors des inévitables attaques à venir, puis à rebondir) pour développer une résilience aussi bien collective qu'individuelle, car l'État ne peut pas tout.

Le temps de l'insouciance est révolu et, face au défi que nous pose l'islam radical, cette refondation de notre sécurité doit permettre de laisser à notre société le temps nécessaire à l'action politique qui s'impose sur le fond. L'enjeu est vital. ●



Thibault de Montbrial

Avocat au barreau de Paris

Président du Centre de réflexion sur la sécurité intérieure